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联赛首轮力克
上届冠军，进球的
是保利尼奥，助攻
的是武磊，但如果
论及谁是两粒进球
过程中的“幕后功
臣”，新外援中锋马
库斯·平科必定当
仁不让。这位高大
腼 腆 的 奥 地 利 球
员，仅仅花费了海
港俱乐部 20 万欧
元，只用一场比赛，
便让海港球迷们开
始喜欢上了自己。
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战胜武汉三镇赛后，球员们陆陆
续续走回球队大巴，其间要经过混合
采访区接受媒体采访。三年了，这一
环节在赛会制形式的中超联赛中一度
被搁置，直到现在才正式回归。

除替补球员外，平科是第三个从
更衣室走出的队员，或许是由于语言
的关系，现场并没有太多记者上前与
他聊几句。在自己正式亮相的第一
天，平科就诚恳地表示，自己英语不太
好，为此，新援见面会上，球队安排了
懂德语的教练组成员贾汉亚负责翻
译。当然，对平科来说，暂时没有人

“搭话”倒也让他显得自在，对于中超
的一切，他还需要不断摸索和适应。
赛后第一时间，他做的第一件事就是
给妻子打视频电话，这一刻的平科，话
才终于多了起来。

“非常腼腆低
调，几乎不怎
么说话，

很安静的一个人……”这几乎是海港
队员对这名新队友的一致评价，原本
大家觉得这可能是一个性格比较外露
的人，毕竟在效力原东家克拉福根时，
平科是球队的队长，而且考虑到其32
岁的年纪，在更衣室和球场上照理算
是“老江湖”了。然而，当平科走上球
场时，他又仿佛变了个人，尽管嘴里依
旧话不多，但是他主动寻找队友配合
的意识非常强烈。

与三镇一战中，平科多次作为支
点接应后场来球，通过自己出色的头
球能力和脚下过渡，为身旁的武磊等
人制造机会，从而也为球队的整体队
型前压制造了空间。海港的第一粒
进球过程中，是他在禁区内吸引了两
名防守队员，以至于后点跟进的保利
尼奥身边没有任何防守队员；第二粒
进球则是源于平科的头球摆渡，为

武磊前插发挥速度优势提供了
铺垫。其实平科自己最先

获得进球机会，可惜他
没能在开场阶段将巴

尔加斯的妙传送入
球门。不过，对于
一名到队仅一周、
合练五次就首发
出 场 的 新 援 来
说，直接参与两
粒进球并帮助球
队客场赢下上届
冠军的结果，已经

足够令人满意。

平科，最低调的10号

平科的出彩表现，在一定程度上等
于加剧了外援之间的竞争，对海港来
说，这其实是件好事。目前在球队中，
队长奥斯卡的位置可谓雷打不动，其他
四人之间几乎都有一定竞争关系。战
胜武汉三镇后，哈维尔表示，在对于保
利尼奥和巴尔加斯两名中场球员的使
用上，会根据不同对手和不同的比赛情
况来安排，这就意味着，两人之间没有
所谓的铁打主力，要想出场除了要看自
身训练中的表现外，教练组针对比赛制
定的战术安排同样重要。

从特点上来说，巴尔加斯个人突
破更强，保利尼奥注重传控和临门一
脚，边锋卡隆则能通过速度优势制造
威胁。三人之间风格各不相同，首场
比赛中，卡隆坐上了替补席，但可以预
见的是，一旦海港遇到需要通过个人
突破或者反击建立优势时，卡隆肯定
还会是一个选择。相比之下，倒是平
科的作用在外援层面无人能够替代。
作为中锋，平科速度不快，跑动覆盖面
也只能说一般，但是他具备了身高和
策应能力，正如武磊所说，他的存在能
够丰富海港的战术打法。上赛季恩迪
亚耶在队时，名义上是中锋，但是他的
位置技术并不“正统”，更多时候还习
惯于在边中结合部游弋，也正因如此，
平科到来后不少海港球迷高呼：“我们
终于有正儿八经的中锋了！”

本周六下午，海港将迎来新赛季
首个主场比赛，对手是深圳队。后者
看似情况不佳，但是首场比赛中展现
出的战斗力不容小觑，何况队中还有
姜至鹏、阿奇姆彭这些在联赛中成名
已久的实力派球员，主场作战的海港，
多半还是会占据比赛的主动，这种情
况下，平科继续出场充当支点的可能
性不在少数。

场下腼腆，场上主动

低调的平科，穿上了象征核心前
锋的10号球衣，足以看出球队对这名
新援寄予的厚望。其实，在平科到来
前，也有海港队员表达了新赛季想改
穿10号的想法，不过最终还是平科拿
下了这件球衣。对比海港队前几任10
号，平科不显山不露水，有着自己的节
奏。

来到海港前，平科是奥地利克拉
根福俱乐部的头号射手，职业生涯之
前的时间里，他从未离开过奥地利联
赛，如今是他第一次离开原本的联
赛。“对我来说，也许是时候去寻找一
个新的挑战，感受不同的国度和文化
了。”平科说。在接到海港的邀请前，
曾有意大利的球队向其抛出橄榄枝，
不过海港方面诚意十足，他们不仅愿
意为合同还剩几个月到期的平科支
付一笔转会费，同时根据外媒报道
称，还同意了克拉根福俱乐部提出想
让平科为球队打完最后一场常规赛
的需求。站在克拉根福俱乐部的立
场，他们始终在是否要让平科转会而
犹豫，事实上，原本该俱乐部已经准
备为平科提供一份新合同，并且希望
平科在几年后退役时，继续留在俱乐
部任职。但最终，平科本人愿意接受

海港的邀约。
众所周知，海港为平科支付了“区

区”20万欧元的转会费，相比前几任
10号，这几乎只能算是一个“零头”。
如今被租借去土超联赛踢球的恩迪亚
耶，当时来海港的时候身价超过百万
欧元；在恩迪亚耶之前，巴西人洛佩斯
的转会费达到500万美元；而海港队
的前任队长、曾身披10号战袍的胡尔
克更是千万级别的引援。从性格上来
说，这几人中或许只有洛佩斯显得同
样腼腆一些，不过相比平科，他的职业
生涯经历更加丰富，在来到中国前，曾
经在韩国K联赛踢了四年球，对于亚
洲范围内的联赛有一定了解。

有海港球迷说，平科让人联想到
当年东亚时期的瑞典外援海森，他们
同样属于典型的“欧洲流派”前锋，都
有良好的职业操守和精神。不过，要
想对比海森，平科还得更加努力才
行，瑞典人当时100万欧元的身价同
样不高，但是在效力球队期间展现了
精湛的射术，更重要的是，海森将个
人充分融入到团队当中，直至现在，
他还经常会关注球队及曾经这群老
战友的表现，是名副其实的“自家
人”。

一场比赛的胜负，根本说明
不了什么问题。

在战胜武汉三镇后，海港主
帅哈维尔不断强调着这一观点。
必须要看到的是，对手在比赛中
接连三名主力下场，其中两人是
锋线上与后防线上的核心，一人
是边路国脚。而在替补席上，另
一名外援埃德米尔森因为伤病关
系甚至都没有进入名单，也就是
说，比赛中后段开始，海港才是实
力上更占优的一方。

“我们当然还有更多提高空
间，我们的国家队球员回来后，也

就跟着我们练了大约15堂课左右，我
们仍然需要磨合。”哈维尔说。或许，
这也是为什么，比赛中哈维尔几乎很
少在教练席坐下的原因，几乎整场比
赛，他都在场边参与指挥队员们的落
位情况。而在赛后谢场完毕，他一直
在同队长奥斯卡交流着关于比赛中的
一些跑位细节。

赢下三镇第二天，海港没有和往
常一样放假，而是直接回到世纪公园
训练基地进行恢复训练。第一轮比赛
没有进入名单的冯劲、李圣龙等都现
身训练场，他们留守上海只是因为球
队的战术安排，不过这并不代表他们

就会长时间枯坐板凳席。比如冯劲
在如今的阵型中就可以回到自己颇
为熟悉的边锋而非边翼卫的位置，
而李圣龙能作为平科不在场时的一
个选择。总之，通过首场比赛可以
看到，哈维尔的这支海港队里，除个
别位置上几人的核心作用暂时难有
替代外，其他位置上都有一定可塑
空间。“虽然我对每个球员都比较了
解，但是对于每个新教练的理念和
意图，我们彼此之间都需要时间在
球场上加以贯彻和理解。我想，随
着比赛的深入，我们有机会变得更
好。”哈维尔表示。

哈维尔：这还不是“完全体”

首个主场继续亮相？

10号球衣穿之不易
“最具性价比”也有挑战

“非常低调，不怎么说话，很安静的一个人……”


